

NO STRA PARAULA!!!

● Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S. E. I. C.) ●

Información general

INFORMACION FACILITADA POR

La Voz de Alayor

En los círculos oficiales de Moscú se afirma que el viaje de Chamberlain obedece al afán de aferrarse a la única posibilidad de salvar la paz aunque se haya de sacrificar a Checoeslovaquia

Se han producido fuertes choques entre las fuerzas checas y los sudetas, habiendo éstos tenido gran numero de bajas

Partes Oficiales

El de ayer

Ejército de Tierra

ESTE.—La actividad registrada en la zona del Ebro, careció de importancia.

CENTRO.—Ayer el enemigo intentó un golpe de mano sobre la Moratilla sector de Guadalajara, que fué rotundamente rechazado por las tropas españolas.

En los demás frentes sin noticias de interés.

El de hoy

Ejército de Tierra

Sin novedad importante que destacar en los distintos frentes.

Aviación

La aviación extranjera ha realizado un nuevo bombardeo contra la población civil de Barcelona.

A las 10:20 horas, 15 bimotores alemanes volando a 6.000 metros de altura y a gran velocidad, arrojaron cerca de un centenar de bombas de extraordinaria potencia, que causaron la destrucción total de un Mercado en plena actividad, el derrumbamiento de muchos edificios y graves averías en los mercaderes británicos «Stanlake» y «Baby».

La agresión ha ocasionado gran número de víctimas. Hasta el momento han sido recogidos 31 cadáveres, de ellos 18 mujeres; 124 heridos, 82 mujeres y 42 hombres.

En la madrugada de ayer, 5 trimotores extranjeros bombardearon Almería, ocasionando muertos y heridos.

El viaje de Chamberlain a Berlín

Antes de salir manifestó que creía en que su visita a Hitler tendría resultado

Londres.—Mr. Chamberlain tiene 69 años y no había viajado nunca en avión. Mr. Chamberlain al subir al aparato hizo las siguientes declaraciones:

«Voy a visitar a Hitler, porque creo que mi entrevista con el Canciller es de interés para Europa en estos graves momentos.

Mi política consistió siempre en defender la paz. La espontaneidad con que Hitler ha aceptado mi sugestión alienta a esperar que mi visita no dejará de tener resultado.»

Numeroso público mantenido por un cordón de policías aclamó al primer ministro y dió continuados vivas a Checoeslovaquia.

Munich.—El avión del jefe del gobierno inglés aterrizó a las 12:20 horas, Chamberlain fué recibido en el aeródromo por el embajador de la Gran Bretaña en Berlin, señor Henderson, el ministro de Negocios Extranjeros alemán von Ribentrop y por el embajador de Alemania en Londres.

Inmediatamente después de aterrizar en Munich, Chamberlain y las personas que le acompañaban montaron en un automóvil conducido por un miembro de las secciones de Asalto en uniforme de gala, dirigiéndose a la estación donde un tren especial lo condujo a Berchtesgaden.

Berchtesgaden.—A las 4 de la tarde, llegó el tren especial de Chamberlain. Desde la estación el Jefe del Gobierno inglés y personas que le acompañan marcharon al Gran Hotel, de donde salieron poco después para la residencia de Hitler.

Después de las primeras provocaciones los amotinados se refugian en territorio alemán

Praga.—Un comunicado de la Agencia C. T. K. dice que según informaciones de Schwaderbach, casi todos los amotinados se han refugiado en territorio alemán.

Los gendarmes aduaneros checoslovacos detenidos en dicha localidad han sido conducidos a territorio alemán. Así mismo los autores de los sucesos de Larkhangel en el distrito Kraslice que se habían apoderado del puesto de gendarmaria, lo han abandonado y se han refugiado en Alemania.

Noticias cortas

Chamberlain realizará otra visita a Hitler

Berchtesgaden.—En los círculos oficiales aseguran que la próxima visita del señor Chamberlain a Hitler, será realizada el próximo martes, y tendrá lugar en Berlín.

Berlin.—Los círculos políticos alemanes declaran que el rumor de una posible reunión de las cuatro potencias occidentales, es todavía prematuro.

Praga.—Se desmiente categóricamente la noticia difundida por las emisoras alemanas, según la cual el Gobierno de Praga, había decretado la movilización general.

Moscú.—En los círculos oficiales al comentar el inusitado viaje del primer ministro inglés Chamberlain a Berlín afirman que obedece al afán de M. Chamberlain de aferrarse a la única posibilidad de salvar la paz aunque haya de sacrificar a Checoeslovaquia y a media Europa.

Washington.—El embajador de Francia en esta capital, ha celebrado una entrevista con el Secretario del Estado Gorgeell Hull, con quien trató de la situación de Europa.

DEL PARTIDO

Francisco Hermosilla Piedra, Miguel Pou Coll, han sido expulsados del Radio de Alayor por indisciplinados.

Lo que hacemos público para conocimiento de todas nuestras organizaciones.

Información general

Deladier se entrevistará con Chamberlain

Paris.—Según informaciones no confirmadas oficialmente, el Jefe del Gobierno francés Sr. Daladier, saldrá esta noche para Londres, al objeto de estudiar conjuntamente con el Gabinete inglés, el carácter de la próxima entrevista de Chamberlain con el Canciller Hitler.

Los alemanes han detenido a varios checos en calidad de rehenes

Berlín.—Se ha procedido en algunas poblaciones alemanas a la detención de varios individuos de nacionalidad checa. Las autoridades competentes declaran que dichos individuos han sido detenidos en calidad de rehenes, mientras no cesen en Checoslovaquia las agresiones contra los alemanes sudetas.

Se desconoce lo tratado entre Chamberlain e Hitler

Se cree que el dictador alemán pidió una rectificación de fronteras

Se espera que las conversaciones tendrán buen resultado para la paz de Europa

Londres.—Sigue en la mayor reserva lo tratado entre Chamberlain e Hitler en su entrevista de Berchtesgaden. Sin embargo en algunos círculos oficiales, se cree saber que Hitler ha pedido al jefe de gobierno inglés, una rectificación de fronteras. También se acepta la tesis de que la visita de Chamberlain obedece a la necesidad de la estabilización de un periodo de paz, para poder resolver los problemas paipitantes de Europa.

El hecho de que Mr. Chamberlain haya de volver a Berlín, es interpretado como una probabilidad de que las conversaciones llegarán a un resultado satisfactorio para el mantenimiento de la paz en Europa.

Consejo Municipal de Mahón

Habiendo quedado desierto el concurso anunciado para nombrar un practicante titulado con el que poder organizar en el Hospital Municipal de esta ciudad, el servicio en forma que en todo momento el vecindario pueda recibir los auxilios del citado Establecimiento en casos de urgente necesidad, mientras duren las actuales circunstancias, el Consejo en la sesión ordinaria celebrada el día 15 del actual, acordó en su defecto, nombrar un Practicante Habilitado, a cuyo efecto se concede un plazo de ocho días, a partir de la fecha de haberse hecho público el presente anuncio, para que todos aquellos que posean conocimientos de la materia de que se trata y se crean en condiciones suficientes, aunque sin título profesional, puedan solicitar de la Corporación Municipal, la ocupación de la plaza que fué objeto del consabido concurso; y a tal fin se establecen las siguientes reglas:

- 1.ª Podrán solicitar la plaza personas de ambos sexos.
- 2.ª El Consejo seleccionará al que considere apto y capaz y en mejores circunstancias para el buen desarrollo del cometido que se le habrá de confiar, de entre los admitidos.
- 3.ª El nombramiento del que resulte elegido tendrá carácter circunstancial.
- 4.ª La retribución que percibirá será la misma de 1.200 pesetas anuales.
- 5.ª Deberá fijar o tener su residencia en esta población.
- 6.ª Los solicitantes acompañarán a su instancia, que habrán de dirigir directamente al Alcalde-Presidente, los documentos señalados en el anuncio del concurso publicado en el diario «Justicia Social» del día 24 de agosto próximo pasado,

Mahón 16 de Septiembre de 1938.—El Alcalde, FRANCISCO PONS CARRERAS.

Imperialismo

En serio y en broma

Otra vez la vieja fórmula de los imperialismos. Hidra maldita que retoña. Resurrección del poder personal. Dominación.

Las facciosos andan ahora tras la formación de un imperio. ¡Ridículos! ¡Mentirosos! Claro que si han de formar un imperio necesitan el César capaz de realizar ese pensamiento.

Fíjate bien lector, recuerda la constitución de Europa a partir de la Revolución Francesa o mejor aún, a partir de Napoleón a nuestros días.—Lo que podríamos llamar imperialismo histórico o dinástico ¿cual ha sido su expresión desde esta fecha? Rusia. Alemania. Austria. ¿Que fué de esos imperialismos? La guerra Europea los aventó. En cambio si es verdad que la prosperidad del siglo XIX ha creado el imperialismo económico cuyo exponente es la expansión colonial.—Imperialismo al uso. Nosotros sabemos bien de eso porque nuestra sangre nos cuesta. Y ese imperialismo es el que alienta a unos cuantos monstruos, verdaderos pulpos humanos cuyos tentáculos hemos de cortar a cercen en España.

Pero dejarme, ahora, hablar del imperialismo dinástico. ¿Os acordáis de aquellas Cortes fastuosas en Europa? El emperador sentado en el trono, alto sinial. El sinai. Los dignatarios a lo largo de un vasto salón, encharramados, muy graves. Encomiendas, bandas, brillantes uniformes. Corrillos en los que estos graves señores discuten los problemas del imperio. Inmensos corredores. Tiesos criados de librea. Arañas magníficas. Cuadros, sillones, ¿Os acordáis? Si, hombre, si lo hemos visto infinidad de veces en estampas, grabados, revistas, etc, y nos ha sido relatado en cientos de libros. Pero quien nos ha pintado exactamente estas dinastías imperiales ha sido el cine. Con que gracia y desenfado han desfilado por la pantalla toda una gama de principes y principillos, enclenques y vacuos, últimos restos de lo que fué. Casas reinantes, pomposas, rodeada de un fausto inusitado, ceremonias sobre todo y siempre rodeadas de toda clase de parásito planta trepadora en la que este imperialismo teatral y falso necesitaba apoyarse.

Ya vemos a Franco remendando al rey Cirilo repasar un álbum de princesas cosaderas y gestionar de Roma uno de esos principillos de exportación,

Te hago gracia lector de esta escena jocosa de «la generala» pero que quede en proyecto esta nueva opereta. Lanzamos la idea augurando un éxito rotundo a quien se decida a escribirla y musicarla. Poco más o menos. Primer acto. Llegada de ambos cónyuges a la Imperial Nueva España. Recepciones en su honor. Agapes etc. Segundo acto. El Casamiento. Las posesiones se hacen representar. Marruecos con «Mojamet», «Mojatar» «Bájateeljamón». Portugal con el capitán del barco de guerra titulado «O terror dos sinvergonsas» asistiendo también un pamué anillado, ex combatiente de honor del nuevo y floreciente imperio. Nota, quedan proscritos

en España el uso de las diferentes lenguas y dialectos así como los apellidos López, Pérez, Gutiérrez, etc. y tercer acto. La pareja y su padrino el generalísimo de bolsillo hacen la maleza a toda prisa embarcando en el susodicho barco portugués en dirección a Japón. ¿Eh. que tal?

Aparte, de todas formas, el oropel de ese imperialismo de Franco y demás Napoleones de vía estrecha que con él comparten el mando de la zona facciosa, ya veo a Inglaterra y Francia temblar por sus colonias y esta última invadida en su frontera. Una vez sojuzgadas estas naciones lanzará sus ejércitos sobre América, bloqueando con sus poderosas escuadras aquel inmenso continente. ¡Horrible! ¡Horrible! Ya veréis como Alejandro el Magno a su lado resultará una especie de Cabo de gastadores.

Suponemos que modificará los reglamentos bélicos. Ataque frontal, lo recomiendan mucho los de la cabeza cuadrada, demostrando así que si no se es más sabio se es en cambio más bruto. Este liliput del sable introducirá también el paso de la oca, el del camello o el del galgo que sustituirán los que figuran en el reglamento táctico como paso lento, largo y ligero.

Realmente el militarismo es una cosa aborrecible en nuestra época, en todas desde luego, pero más en la actual y al español de hoy le hace muy poca gracia. El Imperialismo crea primero la máquina militar especie de catapulta, para romper el muro de aquellos países que ha de saquear.

Este pequeño artículo lector no tiene otro fin que el de hacerte aborrecible, si cabe, el nombre de ese Judas que llevando apellido español ha vendido tu patria al extranjero y como consecuencia para que te superes en la labor que tengas encomendada. Luchar, trabajar y estudiar. Sin voces serenas. «Como los hombres» que diría un flamenco. En nuestras líneas no hay desmayos, afirmación ya demostrada pero que este lema sea divisa y cadena a un tiempo.

RAMON PEREZ

Ansiedad en Checoslovaquia

Fuertes choques entre gendarmes y sudetas

Praga.—En las esferas oficiales se aguardan con ansiedad los resultados de la entrevista de Chamberlain con Hitler.

En algunas localidades se han producido fuertes choques entre las fuerzas del gobierno checo y los alemanes sudetas, que han intentado asaltar unos cuarteles, situados en Waldebach habiendo resultado 15 gendarmes muertos, siendo elevado el número de bajas de los sudetas. Los gendarmes son dueños de la situación.

Imprenta Nostra Paraula